

## Unsere Arbeit trägt Früchte. Wir vernetzen uns mehr und mehr!



Unser Stand beim **Nachhaltigkeitstag** der Allgäuer Festwoche 2023 lockte viele Besucher:innen an. Es war uns ein großes Anliegen unsere Sicht und unsere Sorge über die Klimakrise darzulegen. Mit den meisten von ihnen war ein reger Austausch möglich. Die ausgelegten Zukunftshefte haben es uns leicht gemacht, entsprechende Fragen zu stellen und miteinander spielerisch nach Antworten zu suchen.



Auch das regionale Fernsehen war zu Gast an unserem Stand! Im **TV Allgäu** konnten wir in einem Interview ansprechen, dass es uns schmerzt, wie unsere Enkel aufwachsen müssen. Wir haben aufgezeigt, dass wir uns mit unserem vielfältigen Engagement auf den Weg machen werden, um Menschen zu erreichen und zu überzeugen, selbst aktiv zu werden, weil nur in der eigenen Selbstwirksamkeit große Veränderungen geschehen.

Mit Genehmigung des TV Allgäu können wir den Link zum Interview veröffentlichen:

<https://datei.azv.de/link/YmohZQ10Sp4khKsXmSCgCU>

Gemeinsam mit der Initiative „**Kempton muss handeln**“ haben wir am 15. Sept 2023 zum **Parking Day** die Parkplätze vor den Langer Ständen vor der Residenz umgestaltet und mit Tischen, Stühlen und Zimmerpflanzen wohnlich belegt.



Zeitgleich fand die bundesweite **Fridays-for-Future-Demo** am Hildegardplatz statt. Mit unseren Erd-Herzen waren wir zahlreich vertreten und haben unsere Zusammenarbeit mit den überwiegend jungen Demonstrierenden verstärkt.



Einen Tag später waren wir beim **„Fairen Frühstück“** am Kemptener Wochenmarkt dabei. Gemeinsam mit dem Weltladen Kempten, Foodsharing Kempten und ZAK Kempten haben wir den Finger in die Wunde gelegt, die durch die Lebensmittel- und Abfall-Verschwendung entsteht und dem Klima größten Schaden zufügt.

Mit dem Engagement von Monika waren wir maßgeblich an der Vorbereitung und Organisation der **Podiumsdiskussion zur bayerischen Landtagswahl** mit unseren Landtagskandidaten beteiligt. Alle Kandidaten (außer AfD) konnten sich den Fragen der zahlreichen Teilnehmer:innen stellen. Werner hat mit einem Impulsvortrag die Dramatik der Klimakrise aufgezeigt. Die AfD war nicht eingeladen, da das Orga-Team sich entschlossen hatte, nur Kandidaten einzuladen, die den Einfluss des Menschen auf den Klimawandel nicht in Frage stellen.



Anlässlich eines Vortrages unseres Mitgliedes Werner Koldehoff, hat uns der Umweltmanager der Stadt Kempten, Herr Weiß, gebeten, den bisherigen Klimastammtisch neu zu konzipieren und entsprechend zu organisieren. Wir haben uns dazu bereit erklärt, da Werner die informative und fachliche Betreuung übernehmen wird. Als erstes stand eine Änderung des Namens an:

### **Klimagespräch – Mensch und Zukunft**



Wir haben zum nächsten Klimagespräch am 23. Nov. 2023 die Psychologen for future eingeladen, die zu dem Thema: "Warum finden die für die Klimakrise notwendigen individuellen und gesellschaftlichen Veränderungen nur unzureichend statt" referieren werden.

Mit Werner geht unsere Vernetzung bis ins Ostallgäu. Dort hielt er im Pfarrheim St. Martin in Marktoberdorf den Vortrag „**Handeln aus Liebe zum Leben**“ und zeigte die Folgen des Klimawandels mit dem gesellschaftlichen Wandel und den Kipp-Punkten auf.

Zu guter Letzt waren wir am 14. Oktober beim **Seniorentag im Altstadthaus** dabei! Hier konnten wir vorwiegend die älteren Menschen ansprechen, auch künftige Mitstreiter:innen gewinnen und intensive Gespräche führen. Unser Dabei-Sein galt auch als Dank an das Team des Altstadthauses, das uns in jeder Weise unterstützt.



Unsere Gruppe hat sich vergrößert – mittlerweile kommen bis zu 16 Frauen und Männer zu unseren Treffen. Schön, dass wir gemeinsam unterwegs sind!

Kempten, im Oktober 2023